



小田原城北 ロータリークラブ

DISTRICT No.2780 KANAGAWA JAPAN

BUILDING COMMUNITIES BRIDGING CONTINENTS 地域を育み、大陸をつなぐ

第1690回

点鐘 中村 維孝会長
司会 金山 慶昭副幹事
斉唱 「我等の生業」

出席報告	会員数	出席	M.U	出席率
2月8日	54(48)	40	8	85.42%
2月1日	54(48)	43	1	91.67%
1月25日	54(48)	38	3	85.42%

【出席報告】阿部 一顕委員

【欠席者】 8名

木村 賴弘・木村 啓滋・西 寛・久保田 知子
白井 忠・齋藤 永・所 真人・佐須 智明

【今回メーニューキャップ】

久保田 知子（アクト）

【前回メーニューキャップ】

木村 賴弘（アクト）

【前々回メーニューキャップ】

須賀 俊和（アクト）

【ゲスト】

福本 墨様(相模原RAC)

《慶事祝福》

【誕生日】

勝亦 常隆さん(2月13日)

【奥様・ご主人誕生日】

志澤 有紀子様(2月14日)



今年、小田原城北ロータリークラブは創立35周年です。

歴代会長



第36期 2010~2011

会長	中村 維孝
R.I.会長	レイ・クリンギンスミス
ターゲット	地域を育み、大陸をつなぐ
ガバナー	後藤 定毅(大和中)
分区代理	井上 寛(小田原城北)

2月は「世界理解」月間です。

例会場及事務所

毎週 火曜 12時30分

〒250-0211

小田原市鬼柳172-9

小田原卸センター内会議室

TEL 0465-37-1222

FAX 0465-37-7377

<http://www.odawarajhrc.jp>

E-MAIL :info@odawarajhrc.jp

会長 中村 維孝 幹事 竹村堅一郎

副会長 露木 清勝 副幹事 金山 慶昭

クラブ会報委員会 大川 誠委員



2011年2月8日(晴) 第1534号

▶会長挨拶◀

中村 維孝会長

梅の花もそろそろ満開ということで、寒さも少し和らいできたのかと思いますが、まだまだ春を迎えるまでには、これから寒くなったり暖かくなったりを繰り返して行くようです。

先週末は韓国へ出張に行って参りました。李雲山(リーウンサン)さんに会ってきました。彼は足柄RCの米山奨学生でした。奥様の金延倫(キム・チョンユン)さんが我がクラブの米山奨学生です。もう10年ほど前のことです。

今、彼女は、2人の子供を育てながら、韓国の上級公務員試験に合格し政府の仕事をしています。

日曜日には、やはり10年ほど前に台湾からの青少年交換学生だった、李琬琪(リーワンチ)さんにも久しぶりに会いました。今、中国工商銀行の日本支店で働いて、日中の架け橋として活躍しています。この度ご結婚され、日本人の素敵なお主人を紹介して頂きました。

ロータリーの奉仕活動の中で出会った方達がこのように活躍されている姿を見ると本当にうれしく思います。

さて、皆様に心配をおかけし懸案になっていました、新しい事務局員が決定いたしました。体調を崩された、霜田事務局員の後任ということで3月1日よりの勤務となります。お名前が、諸星ひとみさん。松田在住で、ご主人と子ども人という家族構成で、45歳です。3月の1ヶ月は引継ぎで2人体制になります。よろしくお願ひいたします。

▶幹事報告◀

竹村 堅一郎幹事

①来週15日はクラブ協議会です。クラブの規約改正の協議ですので、出席をお願いします。

②22日例会終了後、第7回の35周年実行委員会が開かれます。このところ、各委員の出席が悪いので、是非ともご出席をお願いします。

委員会報告

ローターアクト支援プロジェクト 柳井 渉リーダー

本日地区代表の福本代表が来ておりますので福本君より一言お礼及びお願いがあります。

地区ローターアクト 福本 墓代表

今月の27日に当地区のローターアクトの年次大会が開催されます。本日は皆様にご登録のお願いに参ったのですが、先に20名もの登録をしていただきましたのでお礼をさせていただきます。

ニコニコ箱

劔持 悟委員長

勝亦 常隆さん 誕生日祝いありがとうございます。これからも元気で頑張ります。よろしくおつき合いの程、お願いします。

志澤 昌彦さん 妻の誕生日のお祝い、ありがとうございます。昨晩より妻がカゼをひき、普段のありがたみをつくづくと感じております。

清 康夫さん 本日は3時より横浜にて、日産自動車、近々発売の電気自動車の本部での初試し乗りに参加しますので、途中で帰ります。

菊地 義雄さん 勝亦様、誕生日おめでとう。私は8月16日です。4649…。

卓話

「坂本竜馬暗殺ミステリー」

小田原市民教授

石井 啓文様

小田原に学習院を移転するという話があったので興味をもちました。これに気がついたのは、小田原文学館が現在あります。これは、田中光顕の別荘でした。田中光顕という人はどういう人だったかというと、坂本竜馬と同じように土佐藩を脱藩して長州に行って高杉晋作の弟子になり活躍した人です。この人が坂本竜馬暗殺の知らせを受けて最初に駆け付けた人です。そんな中で田中光顕を調べていましたら、明治28年頃学習院の委員長をしていた時に地震によって学習院が使えなくなり、東京で無くても富士山の見える所にという発想の元、小田原に持って来よう計画したそうです。彼は明治28年の段階で小田原に学習院村を作り生徒はもちろんですが商店も招いてなどの構想を抱いておりました。

先ほども述べましたが、坂本竜馬が殺された時に最初に駆け付けたという事でその辺の事も「幕末風雲録」という本を書きましてその中に書いてあります。それによると、最初は近藤勇だろうと推定されたが、後に今井信郎という男が名乗って出たが、これもあやしい。最近の調査では早川桂之助、渡部太郎の所為であると言われている。今井をはじめこの3名は

見廻組という京都で活動していた、新撰組と同じような幕府から命令を受けて尊王攘夷派に対して裁く派ということで活動していたグループです。ほぼ、この見廻組の仕業だと現在でも定着しております。坂本竜馬が殺されてもう145になります。この間いろいろな話が出てきております。その辺の経緯を話したいと思います。

慶應3年10月15日に徳川慶喜が大政を奉還します。そのちょうど1ヶ月後の11月15日に土佐藩邸前の近江屋で坂本竜馬・中岡慎太郎が殺害されました。当初土佐藩は新撰組の仕業だと疑っていましたが、しかしその後の鳥羽伏見の戦いなどがあり、坂本竜馬暗殺どころではなくなってしまいました。今井信郎は函館の戦いで敗れた後、明治2年6月に新政府に逮捕され明治3年2月に坂本竜馬殺害を自供しております。それによると、佐々木唯三郎頭取以下見廻組が襲撃、2階に襲撃したのは、渡部吉太郎・高橋安次郎・桂隼之助で佐々木唯三郎をはじめ、私、今井信郎と土肥仲蔵・桜井大三郎は見張り役でしたというように自供しております。そんなことで今井信郎は禁固5年の刑を受けます。佐々木唯三郎も上からの命令でやったことで暗殺ではないと言っております。勝海舟は日記で明治3年4月に見廻組の上司の松平勘太郎に聞いたところ、佐々木唯三郎をはじめとして、信郎などの輩が乱入したと云う。尤も佐々木も上からの指示によるという事を書いてあります。そんなことで見廻組が襲撃したということになります。その後暗殺犯についての情報は途絶えるのですが、明治32年頃、元新撰組の結城無二三の所に今井信郎が訪ねております。息子の結城禮一郎が新聞記者をしており、彼は盛んに今井信郎に聞いて禮一郎は今井信郎が坂本竜馬を暗殺したと「甲斐新聞」に書いてしまいます。捕まった時には自分は見張り役だと言っていたのですが家族や周りの人には自分がやったと言っていました。

その甲斐新聞に書いたのを明治33年5月になって「近畿評論」に甲斐新聞にいた記者の人が「今井信郎実歴談」としてまた竜馬を殺したのは今井信郎だと書きます。しかし、大正4年8月に元見廻組の渡辺篤という人が亡くなる前に自分の弟子と息子を呼んで、坂本竜馬は俺が切ったのだと書いたものを残していくから俺が死んだらこれを発表しろということでそれが新聞発表されました。そんなことがずっと続いてきたのですが、つい先日、平成22年9月に磯田道史さんが「竜馬史」を書き会津藩の手代木直右衛門(佐々木唯三郎の兄)がやったというように書いてあります。最後に「岩崎弥太郎日記」を調べますと、この人は2冊の日記があるのですが両方とも11月29日と12月16日の間が抜けております。坂本竜馬の殺された所の日記を両方とも削ってあるのです。これが今なぜここを隠しているのかと非常に問題になっております。黒幕は岩崎弥太郎・後藤象二郎ではないかなどと書かれているものもあります。これからますます坂本竜馬暗殺についてはまだまだ出てくる可能性があるでしょう。

次回2月22日は松下政経塾卒業生 高橋清貴様による「松下政経塾について」です。